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 Gemeinde Hagen 
im Bremischen 

Der Bürgermeister 

 

 
 

  Vorzimmer 

Gemeinde Hagen im Bremischen  Amtsplatz 3  27628 Hagen im Bremischen  
  

 Ihr Zeichen: 

Aktenzeichen: 

Zuständig: 

Zimmer: 

Telefon : 

E-Mail: 

 

Datum: 

 

ML/SP 

Martin Leying 

203 

 (04746-87-25) 

info@hagen-cux.de 

 

23.01.2023 

 
N I E D E R S C H R I F T 

 

der öffentlichen Sitzung des Schulausschusses 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 19.01.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:36 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Rathauses Amtsplatz 3, Hagen im Bremischen 

 

 Anwesende Mitglieder  

 

Ausschussvorsitzende  

Frau Karen Lingner-Bahr  

Ausschussmitglied  

Frau Elke Burkhardt  

Frau Nadine König  

Herr Philipp Lange  

Frau Katharina Lehmann  

Entschuldigte Mitglieder  

Frau Tanja Böttinger  

Herr Heino Hüncken  

Frau Katrin Meyer-Joost  

Frau Cornelia Trowitzsch  

Herr Christoph Werde  

Vertretungsmitglied  

Herr Udo Allmers Für Christoph Werde 

Herr Axel Popanski Für Conny Trowitzsch 

Herr Marco Vehrenkamp Für Heino Hüncken 
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Verwaltung  

Herr Martin Leying  

Frau Marisa Geffken 

 

 

T a g e s o r d n u n g: 

Öffentlicher Teil: 

P r o t o k o l l: 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit  

 
Ausschussvorsitzende Karen Lingner-Bahr eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   8 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

2 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzungen vom 28.06.2022 und 
22.11.2022  

 
Zur Sitzung vom 22.11.2022 kommt durch Frau Nadine König die Anmerkung, dass im dritten Ab-
satz auf Seite 4 es nicht heißen sollte „dass im letzten Jahr keine Corona-Fälle in der Schule gege-
ben habe“, sondern dass es in der Schule keine Ansteckungsfälle gegeben habe. 
 
Die geänderte Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 22.11.2023 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  2 
 

1. Eröffnung der öffentlichen Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 

 
2. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzungen vom 28.06.2022 und 

22.11.2022 

 
3. Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung 

 
4. Beratung und Beschlussfassung der Haushaltsansätze 2023 

03. Fachdienst Soziales und Jugend 

 
5. Mitteilungen und Anfragen 

 
6. Einwohnerfragestunde 
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Die Niederschrift der Sitzung vom 28.06.2022 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   7 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  1 
 

3 Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung  
 
Es werden keine Fragen zur Tagesordnung gestellt. 
 

4 Beratung und Beschlussfassung der Haushaltsansätze 2023 
03. Fachdienst Soziales und Jugend  

 
Erster Gemeinderat Martin Leying berichtet, dass das Haushaltsergebnis des letzten Jahres ziem-
lich gut sei. Die Gemeinde habe nach Rückzahlung der Kassenkredite noch ein Plus von rund 
250.000 €. Von diesem Guthaben werden noch Rückstellungen gebildet. 
 
Weiterhin führt er aus, dass sich dadurch allerdings das Haushaltsergebnis für das Jahr 2023 ver-
schlechtern werden wird, da ca. 800.000 € mehr an Kreisumlage gezahlt werden müsse und auch 
die Schlüsselzuweisungen durch das Land sinken werden. 
 
Nach vielen Diskussionen innerhalb der Verwaltung weise der aktuelle Haushaltsentwurf ein Minus 
in Höhe von rund 450.000 € aus. Es wurde Einiges im Haushalt gestrichen, so dass man nur des-
wegen auf dieses Ergebnis kommen könne. 
 
Darüber hinaus wäre bei den heutigen Haushaltsberatungen anzumerken, dass in den Konten der 
Auszahlung für Sach- und Dienstleistungen flächendeckend weniger Geld zur Verfügung stehe. 
Dies liege daran, dass nur noch die Mittel im Konto veranschlagt werden, für die bereits feststeht, 
für welche Maßnahmen das Geld verwendet werden soll. Alle anderen Gelder aus diesen Produk-
ten gehen in das Produkt 111600 im Liegenschaftsmanagement und dort auf das Konto 421100 
Gebäudeunterhaltung und steht damit für die Maßnahmen aller Gemeindegebäuden der Gemeinde 
Hagen im Bremischen zur Verfügung. 
 
Ratsmitglied Udo Allmers merkt an, dass dadurch die Politik relativ viel Vertrauen in die Verwaltung 
legen müsste, da vorher festgelegt war, dass z.B. für die Schulen 70.000 € für Instandhaltung zu-
stehen würde.  
 
Erster Gemeinderat Martin Leying erklärt, dass die Haushaltsstellen auch vorher schon gegenseitig 
deckungsfähig waren und dass die Verwaltung schon immer die Möglichkeit hatte, Verschiebungen 
vorzunehmen. 
 
Anschließend geht Ausschussvorsitzende Karen Lingner-Bahr die Haushaltszahlen einzeln durch 
und lässt Fragen zu.  
 
Im Produkt „Kreisschulbaukasse“ 244100 wird durch Ausschussvorsitzende Karen Lingner-Bahr die 
Frage gestellt, wofür diese Mittel in Höhe von 2.350 € verwendet wurden. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Im Produkt „Kreisschulbaukasse“ werden die Zuschüsse an die Kreisschulbaukasse seit 30 Jahren 
abgeschrieben. Das bedeutet, die Gemeinde hat Geld in die Kreisschulbaukasse bezahlt, aus der 
wiederum Dinge für anderen Schulen bezahlt wurden, welche dann über Jahre abgeschrieben wer-
den.  
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Ratsmitglied Udo Allmers möchte wissen, wie groß die Photovoltaik-Anlagen wären. Er fragt an, ob 
hier bereits geplant sei, ein komplettes Dach mit Photovoltaik-Elementen auszustatten oder ob es 
eine rein errechnete Summe ist, die dann noch konkretisiert werden müsste. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying erklärt, dass die Summen errechnet wurden und man natürlich 
beim konkreten Fall sehen werde, wo die Kosten tatsächlich liegen werden. Zunächst müsse ge-
schaut werden, welche Dachfläche z.B. des Grundschulgebäudes Hagen sich am Besten eignen 
würde und welche Leistung die darauf zu installierende Anlage erzeugen könne. Wie bereits in der 
gemeinsamen Ausschusssitzung des Klimaschutzausschusses und des Kinder-Jugend-Ausschus-
ses werden auch die Berechnungen zu weiteren Photovoltaikanlagen in den jeweiligen Ausschüs-
sen besprochen. 
 
Ausschussmitglied Elke Burkhardt fragt an, ob die Anlagen mit Speicher geplant seien. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying bestätigt dies. 
 
 
Zu Produkt 243100 kam die Frage auf, für welchen Zweck die Zuweisung für laufende Zwecke 
verwendet werden können. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Die Mittel werden, anders als im Ausschuss aufgeführt, nicht für die weiterführenden Schulen ver-
wendet, sondern die 13.402 € beziehen sich auf Mittel, die die Gemeinde Hagen im Bremischen für 
ihre Grundschulen ausgeben kann.  
 
Ausschussvorsitzende Karen Lingner-Bahr merkt an, dass bei den Haushaltsansätzen keine Prob-
leme vorliegen. Da aber in den jeweiligen Parteien noch keine Haushaltsklausuren stattgefunden 
haben, würden sie sich heute enthalten und gerne die Entscheidung an den Verwaltungsausschuss 
verweisen. 
 
Ausschussmitglied Axel Popanski erklärt, dass aus seiner Sicht die Haushaltsansätze stimmig wä-
ren. Somit sei es für ihn kein Problem, bereits heute über die Haushaltsansätze abzustimmen. 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Verwaltungsausschuss und dem Rat der Gemeinde Hagen im 
Bremischen folgenden Beschluss zu fassen: 
 
Die Haushaltsansätze 2023 für den Bereich 03. Soziales und Jugend (Schulen) werden genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   3 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  5 
 

5 Mitteilungen und Anfragen  
 
Ratsmitglied Axel Popanski möchte wissen, ob die LEADER-Saison bereits eröffnet sei.  
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Die neue LEADER-Saison ist noch nicht gestartet. 
 
 
 

6 Einwohnerfragestunde  
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
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Ausschussvorsitzende Karen Lingner-Bahr schließt die Sitzung um 19:36 Uhr. 
 
 

 
 

Gez. 
Karen Lingner-Bahr 

 
 
 

Andreas Wittenberg 

 
 
 

Martin Leying 
Vorsitzende Bürgermeister Protokollführung 

 
 


